

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

19 décembre 2024

RETROSPECTIVE 2024

L'année 2024 touche à sa fin, et Swiss Pétanque dresse un bilan positif de cette saison.

Les Championnats d'Europe se sont déroulés au CERM de Martigny du 19 au 23 juin et furent un magnifique succès populaire et sportif. Avec 4'000 spectateurs, 27 nations représentées et 250 bénévoles, la réussite de cette manifestation va au-delà des espérances du comité d'organisation. Les doublettes féminines et masculines se sont distinguées en atteignant les quarts de finale dans trois disciplines et les huitièmes dans les deux autres.

La deuxième finale du Swiss Pétanque Tour, aussi appelé Masters, eut lieu à Moudon les 06 et 07 juillet, sur des terrains et gradins spécialement aménagés sur la Place Saint-Etienne en plein centre-ville. Après Bulle en 2023, la cité vaudoise a accueilli les 50 meilleurs joueurs et joueuses de la saison 2023. Le Club de Moudon, organisateur de cette édition, a offert un magnifique week-end au cœur de sa ville, et a pu présenter au nombreux public présent ce qu'est la pétanque de compétition. La prochaine édition se déroulera à Delémont du 11 au 13 juillet 2025.

Le CIEP est le Centre International d'Enseignement Pétanque, association liée à la fédération internationale de Pétanque (FIPJP). En juillet, Swiss Pétanque a lancé le CIEP Suisse, destiné à la formation de ses formateurs, le développement de la discipline et la mise en place de structures pédagogiques au niveau national. A mi-septembre, se déroula la première session avec la remise des diplômes des nouveaux formateurs. La seconde session commencera début 2025.

Les Championnats d'Europe jeunes se sont déroulés du 3 au 6 octobre à Isla Cristina en Espagne avec la participation de trois équipes suisses et un beau résultat d'ensemble, avec deux quarts de finale chez les garçons (espoirs et juniors) et une victoire en Coupe des Nations pour nos juniors filles. Fin de parcours identique en quart de finale pour notre équipe féminine et nos deux équipes masculines, à chaque fois face à l'équipe locale, l'Espagne. Le coup de la déception passé, nos jeunes représentantes sont reparties au combat dans la Coupe des Nations, s'imposant face aux Pays-Bas et à la Turquie, les deux fois sur le score sans appel de 13-2, pour remporter cette compétition. "Nous sommes très fières de notre résultat," a déclaré Renate Lüthi, également novice dans son nouveau rôle de coach. "Nous avons gagné tous les matchs qui étaient à notre portée, et n'étions pas loin contre l'Espagne." "Nous avons montré un esprit d'équipe sans faille et une tenue sur les terrains exemplaire et avons déjà hâte de retenter notre chance dans deux ans ; nous planifions désormais nos futurs événements en fonction de cet objectif."

La 26e Coupe d'Europe des clubs s'est déroulée du 7 au 10 novembre 2024 à Sin-le-Noble, au Nord de la France, dans le magnifique Boulodrome du Douaisis avec ses 64 pistes et une tribune de 1000 places. C'est le club genevois de Meyrin Pétanque, champion suisse en titre, qui représentait la Suisse parmi les 28 nations qualifiées. Le coach Angelo Nigro et son capitaine Patrick Emile pouvaient compter sur leur plus belle équipe pour ses joutes. Emmenée par le champion du monde 2019 Maïky Molinas, les Genevois se hissèrent en finale, mais durent s'avouer vaincu face au grandissime favori français du Fréjus International Pétanque et de sa pléthore de stars tel que Dylan Rocher, probablement le meilleur joueur du monde actuellement. Beau parcours malgré tout pour nos représentants qui ont porté haut les couleurs de notre pays.

Les Championnats du Monde triplette et tir de précision masculins se sont déroulés du 5 au 8 décembre 2024 au Zénith de Dijon. Au terme du premier tour, la Suisse était classée 15^{ème} (sur 48 participants). Dans les matchs de poule, après avoir gagné face au Mali, notre équipe Suisse affrontait le futur champion du Monde italien, mais s'inclina 13-7. Le match de barrage, à nouveau face au Mali, s'avéra fatal pour la Suisse, qui échoue de peu aux portes des huitièmes de finale. Comme le relève justement Maïky Molinas « nous avons une équipe jeune, avec plein de potentiel et promis à un bel avenir ». Il est certain que, toujours entraînées par Didier Choupay (5x Champion du Monde), nos équipes nationales aborderont 2025 avec des ambitions légitimes.

Pour plus d'informations, vous pouvez vous adresser à :

Swiss Pétanque
Serge Salomon
Responsable communication ad intérim
+41 (0)79 604 13 65
ssalomon@swiss-petanque.ch

À propos de Swiss Pétanque

Swiss Pétanque est, depuis 2019, la nouvelle dénomination de la Fédération Suisse de Pétanque et est l'organisation faitière de la pétanque en Suisse. Elle compte une centaine de clubs affiliés, regroupés en 6 associations cantonales ou régionales, et rassemble environ 2500 licencié(e)s pratiquant la pétanque de compétition à différents niveaux.

Swiss Pétanque est membre de la Confédération Européenne de pétanque (CEP) ainsi que de la Fédération Internationale de Pétanque et Jeu Provençal (FIPJP) et adopte leurs règlements de jeux et participe aux divers événements européens et mondiaux.

En 1974, notre fédération a adhéré à [Swiss Olympic](#), organe officiel fédéral soutenant le sport suisse, et de ce fait, en respecte la chartre éthique et les règlements généraux.

Swiss Pétanque fait régulièrement honneur à notre nation grâce à ses athlètes des équipes nationales qui portent haut les couleurs helvétiques sur les podiums internationaux. De nombreux joueurs sans titre bénéficient également de sa structure et de son soutien.

La Suisse a organisé 6 fois les championnats du monde, et 2 fois les championnats d'Europe dont la dernière édition à Martigny en 2024. Les championnats du monde à Lausanne en 2020 ont été annulés à cause des deux ans de pandémie.

La Suisse a déjà remporté de nombreuses médailles mondiales et européennes et pas moins de 6 titres mondiaux :

En 1965 et 1966 Jo Ferraud, Christian Theiler et Maurice Evequoz signent le doublé en triplette

En 1973, Daniel Baldo, Pierre Haraz et Michel Vuignier battent la France en finale triplette

En 1980, Jean Camelière, Eric Franzin et Antoine Savioz remportent le titre en triplette

En 2019, Maïky Molinas bat Henri Lacroix en tête-à-tête

Efin en 2022, et pour la première fois en féminine, Sylviane Métairon ramène une 6ème fois le titre suprême également en tête-à-tête

La formation des jeunes est aussi un point important pour Swiss Pétanque. Tant les cadets que les juniors peuvent bénéficier des conseils et de la formation de l'encadrement des cadres de Swiss Pétanque. Les premiers résultats prouvent que la formation est d'excellente qualité, preuve en est le titre de champion d'Europe U18 (juniors) triplette masculine en 2022 ou encore la victoire de la triplette U18 (juniors) féminine en Coupe des Nations en 2024 à Isla Cristina (E).